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Abstract (en)
The device has a rod or bracket attached to an end of a handle of a forearm crutch toward top. An end of the rod or bracket forms a lifting triangle
(ABC) with upper points (A, B) of a gutter of the forearm crutch. Center (G2) of the triangle is arranged at vertical of center of gravity (G1) of the
crutch when the crutch is turned upside down. Velcro(RTM: hook-and-loop fastener) is fixed on an outer perimeter of the gutter of the crutch. The rod
or bracket is rotated along an axis perpendicular to the handle of the crutch.

Abstract (fr)
L'invention concerne un dispositf permettant de maintenir en position verticale inversée une canne anglaixse, sans l'aide de support externe. Le
dispositif est constitué par une tige ou patte fixée à l'extrémitée de la poignée de la canne anglaise verticalement vers le haut, et dont l'extrémitée
(C) forme un triangle de sustentation (A B C) avec les pointes supérieures (A et B) de la gouttière de la canne anglaise, le centre G2 du triangle
se trouvant à la verticale du centre de gravité G1 de la canne lorsque cette dernière est retournée à l'envers. La patte est fixée sur la poignée de la
canne anglaise par l'intermédiaire d'une cheville tournant sur elle-même et aisément déboitable.
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